

VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### DIRIGENCIA ESTATAL DE MORENA

#### **ASEGURAN QUE PEÑAFIEL YA NO ES DIRIGENTE**

Por Mercedes Rosales

Fue el pasado miércoles cuando Carlos Peñafiel Soto entregó sus cartas credenciales para asumir el encargo de embajador de la República Dominicana y con esto, dejó de ser dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) en Querétaro. Así lo afirmaron Laura Llera, enlace del Comité de Morena Juriquilla-Santa Rosa Jáuregui, y la militante Celia Cedeño Ruiz, quienes indicaron que esperan que el secretario general del partido, Jesús Méndez, asuma la dirigencia local. “Ya entregó sus cartas credenciales al presidente de República Dominicana, entonces ahorita, precisamente, estamos esperando el documento que le van a dar al licenciado Jesús Méndez (...) (Peñafiel) ya no es dirigente de Morena”, expresaron. Sin embargo, al consultar Diario de Querétaro a Norman Pearl, representante de Morena ante el **Instituto Electoral del Estado (IEEQ)** y quien ha manifestado su interés en la dirigencia, negó que la dirigencia fuera de Jesús Méndez, ya que éste necesita el aval del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). “El nombramiento como secretario general en funciones de presidente o en el caso de cualquier otra persona, incluyéndome a mí, como delegado en funciones de presidente, es privativo, es potestad del CEN. Él no ha sido nombrado”, expresó. (DQ 9)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aseguran-que-penafiel-ya-no-es-dirigente-4077592.html>

## PARTIDOS POLÍTICOS

### MORENA

#### **DISPUTA DE NORMAN Y MÉNDEZ POR MORENA**

Después de que Carlos Peñafiel asumió su cargo como embajador, morenistas esperan que Jesús Méndez sea el líder de Morena; mientras que su antagónico Norman Pearl rechaza esto ya que, dice, se necesita el aval del Comité Ejecutivo Nacional. (EUQ, DQ) ngo Valdez (P.6)

#### **MORENISTAS TIENEN “DUDAS” SOBRE LA CONVOCATORIA DE SUCESIÓN**

Por Mercedes Rosales

Miembros de MORENA en Querétaro externaron “dudas” sobre la convocatoria aprobada para el III Congreso Nacional en donde se elegirá a la próxima dirigencia nacional. Laura Llera, enlace del Comité de Morena Juriquilla-Santa Rosa Jáuregui, exhortó sus dudas principalmente en el padrón, ya que desde el 2013 y principios del 2014, registran ante el INE a alrededor de 317 mil 499 afiliados en el país. (DQ)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **CQRO: TODOS CONTRA UBER: FDS**

Si no están identificados los operadores de la plataforma de servicio de transporte ejecutivo Uber y si la autoridad no cuenta con las placas de los vehículos para darle seguimiento a los casos en que se le quiera hacer daño a las mujeres, “pues todos contra Uber”, sostuvo el gobernador Francisco Domínguez. (CQRO, principal)

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

## **PA: PANCHO CONTRA UBER**

Al acusar que la plataforma de taxis ejecutivos UBER no ha entregado la base de datos de sus operadores al gobierno estatal y luego de que se diera a conocer el caso de un chofer que intentó llevar fuera de la ruta establecida a dos usuarias, el gobernador Francisco Domínguez advirtió que son varios los casos que se han registrado en diversas ciudades del país contra mujeres y amagó con que “Si esta plataforma no nos entrega a la autoridad que tipo de coche, placas y el nombre del conductor, va a seguir pasando esto. Es una de las cuestiones que queremos poner con los grupos de mujeres en prevención de que, si no está identificado, si no tenemos las placas para darle el seguimiento a cualquiera persona que quiera hacerles daño, pues todos contra Uber”. (PA, principal)

## **DQ: LÍDERES DE BAJÍO EN INVERSIÓN EXTRANJERA**

Querétaro es el estado en la zona del Bajío que recibió más inversión extranjera directa en el primero de semestre del año con 576 mdd, destacó el gobernador Francisco Domínguez, en el anuncio de la ampliación de la empresa Hanon System de capital coreano. (DQ, principal)

## **EUQ: ATRAE ESTADO 576.7 MDD DEL EXTRANJERO**

Durante el primer semestre del año se consolidaron en el estado 576,7 mdd de IED, 85% de ese monto (491.3) mdd corresponde a reinversión de capital. (EUQ, principal)

## **N: HÉROES SOCIALES**

El gobernador Francisco Domínguez, en compañía de su esposa Karina Castro, encabezaron la ceremonia por el Día del Bombero y el 70 aniversario de la Fundación Previsión y Protección S.C. (N, principal)

## **AM: 78 MDP Y 374 EMPLEOS LLEGAN A EL MARQUÉS**

Con una inversión de 78 mdp, la ampliación de la empresa de origen coreano Hanon Systema, experta en soluciones térmicas inteligentes, consolidará a Querétaro como un imán de tecnología automotriz, expresó el gobernador Francisco Domínguez. (AM, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ENCABEZA DOMÍNGUEZ ANUNCIO DE AMPLIACIÓN DEL GRUPO HANON SYSTEMS**

La ampliación de la empresa de origen coreano Hanon Systems, líder en soluciones térmicas inteligentes, consolida a Querétaro como un imán de tecnología automotriz, expresó el gobernador del estado, Francisco Domínguez. (DQ, N, CQRO)

### **PRESIDE PANCHO LA CEREMONIA CONMEMORATIVA POR EL 70 ANIVERSARIO DEL HEROICO CUERPO DE BOMBEROS VOLUNTARIOS DE QUERÉTARO**

Como parte de las celebraciones del Día del Bombero, el gobernador Francisco Domínguez en compañía de su esposa la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro, reconoció los 70 años ininterrumpidos de servicio del Heroico Cuerpo de Bomberos Voluntarios de Querétaro, mujeres y hombres que con honor, compromiso y valentía salvaguardan la integridad de las familias queretanas.«70 años de prestar ayuda y auxilio sin detenerse ante condiciones climáticas adversas, rezagos materiales, distancias y riesgos; 70 años de amor por esta tierra, de orgullo, tradición y prestigio; como bomberos, en su carácter de voluntarios, son ciudadanos ayudando a ciudadanos», enfatizó. (DQ, EUQ, AM)

VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019

## **“NECESARIO QUE UBER ENTREGUE DATOS DE CONDUCTORES PARA GARANTIZAR SEGURIDAD DE MUJERES”: FDS**

Francisco Domínguez, gobernador de Querétaro, mencionó que mientras la plataforma de transporte ejecutivo “Uber” no proporcione la información de sus operadores a los gobiernos “todos deben estar contra Uber”. Argumentó que el tipo de coche, placas y el nombre del chofer es información que debe estar en los grupos de mujeres como prevención, sin embargo, recordó que la empresa sigue sin otorgar sus datos. (DQ, EUQ)

## **DA GOBIERNO DEL ESTADO 20 MILLONES MÁS A LA UAQ**

Por Marittza Navarro

El gobierno del estado entregó 20 millones más a la UAQ, afirmó el gobernador Francisco Domínguez quien descartó acudir a consejo universitario para discutir temas presupuestarios. Insistió en que se ha cumplido con el compromiso de aumentar anualmente en 10% el presupuesto de la Universidad, y que este año también se aprobaron 20 mdp extraordinario ante el abandono de la federación. (EUQ)

## **PRESUPUESTO DE UAQ SE DISCUTE EN EL CONGRESO DEL ESTADO: PANCHO**

Por ley, el presupuesto que le será asignado a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para el 2020, se debe discutir en la quincuagésima novena Legislatura local, enfatizó el gobernador del estado, Francisco Domínguez. (DQ)

## **PENA PERPETUA PARA ASESINO DE LA JOVEN DE LA COLONIA REAL DE ESPAÑA: FDS**

El gobernador del estado, Francisco Domínguez, pidió que se otorgue la cadena perpetua para el responsable de la muerte de una joven en la colonia Real de España. (N, PA)

## **OPACIDAD EN EL TEMA DE LELE**

Por Sergio Venegas Ramírez

Mientras miles de queretanos visitaban a Lele, la mega muñeca creada para dar a conocer en diversas partes del mundo la cultura y tradición queretana, incluyendo las artesanías elaboradas por los otomíes en Amealco, resultó todo un éxito en materia de mercadotecnia y nombre de marca, pero tiene -como casi todo lo que hace el gobierno de Francisco Domínguez- su lado oscuro. Destaca de manera negativa la opacidad con que se manejó el presupuesto para elaborar a la muñeca, el presupuesto para su traslado y el mega contrato con Televisa. (PA)

## **INAUGURARÁ GOBERNADOR INSTALACIONES DE COMISIÓN Y FISCALÍA PARA BÚSQUEDA DE PERSONAS**

Luego de mencionar que la entidad queretana es una de las que tienen mayor nivel de cumplimiento en las estrategias del gobierno federal en materia de género y de protección de niñas, niños y adolescentes, el secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Juan Martín Granados Torres, anticipó que en unos días inaugurarán las instalaciones de la Fiscalía Especializada en Búsqueda de Personas y de la Comisión Estatal para Búsqueda de Personas. (CQRO)

## **AVANZA EN 74% ENTREGA DE APOYOS QROBÚS**

La SEDESOQ reportó que hasta este 21 de agosto se han entregado 51 mil 857 boletas de Apoyo para Uso de Transporte Público QroBús. Estas entregas representan un avance del 74.33% del total de beneficiarios que realizaron su trámite en tiempo y forma, lo cual significa que por ahora el Gobierno ha erogado 81.7 millones de pesos. (EUQ)

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

## **ESCUELAS LISTAS PARA EL REGRESO A CLASES**

Este próximo lunes se tiene previsto el regreso a clases de 60 mil 103 estudiantes del sistema escolar básico en el municipio de SJR, informó el coordinador general de USEBEQ, Enrique de Echávarri. Preciso que estos estudiantes se concentrarán entre las 360 instituciones educativas que se tienen en el municipio sanjuanense, mismas que serán atendidas por parte de dos mil 276 docentes en el nivel preescolar, primaria y secundaria. (ESSJR)

## **EL LUNES 464,166 ALUMNOS INICIAN NUEVO CICLO ESCOLAR**

La USEBEQ informa que, de acuerdo al calendario oficial de la SEP, este lunes 26 de agosto iniciará el ciclo escolar 2019-2020 para 464,166 alumnos de educación básica y privadas en el estado. (PA, AM)

## **ENTREGA SDUOP LA LICENCIA NÚMERO MIL A AGENTES INMOBILIARIOS**

Como resultado de un gran esfuerzo de más de dos años entre las autoridades y la sociedad organizada, a través del Poder Ejecutivo, el Poder Legislativo y las Asociaciones Inmobiliarias. Romy Rojas, titular de la SDUOP, realizó la entrega de la licencia número mil a la agente inmobiliaria Raquel Torres Díaz. (DQ, N, PA, EUQ)

## **INICIAN TRABAJOS DE ACTUALIZACIÓN DE NECESIDADES DE LA INDUSTRIA AEROESPACIAL**

El titular de la SEDESU, Marco Antonio Del Prete Tercero, dio inicio a los trabajos para la actualización del estudio de la cadena de suministro de la industria aeroespacial para el estado de Querétaro, evento desarrollado con el objetivo de identificar y atender las necesidades del sector durante los próximos tres años. El secretario Del Prete y el presidente del Aeroclúster de Querétaro, Juan Carlos Corral Martín, dialogaron sobre el papel que juegan las grandes empresas aeroespaciales y las PyMEs del estado, tanto en la cadena de suministro como en el tejido industrial nacional. (DQ, CI)

## **DESARROLLO Y SUSTENTABILIDAD**

Por Lina Santos

Presentaron el arranque del proyecto Hub Tecnológico en materia de eficiencia energética y energías renovables, hacia un contacto óptimo de la innovación tecnológica para la acción climática del estado de Querétaro, donde el titular de la SEDESU, Marco del Prete encabezó este evento. (N)

## **VAN ONCE LOS AHOGADOS EN ESTE AÑO: PC**

Por Víctor González

En lo que va de este año se han presentado 11 decesos por ahogamientos en presas y bordos en el estado de Querétaro, precisó el titular de la CEPC, Gabriel Bastarrachea Vázquez. (DQ)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **DIPUTADAS PIDEN TERMINAR CON LA VIOLENCIA**

Por Khalid Osorio

Diputadas de las diferentes fuerzas políticas en la LIX Legislatura cierran filas contra la violencia de género y piden que se generen políticas públicas para combatir este delito y que las mujeres en el estado de Querétaro puedan sentirse seguras. Abigail Arredondo, del PRI; Beatriz Marmolejo, del PAN; Fabiola Larrondo, de Morena, y Connie Herrera, de QI, se pronunciaron en la tribuna del pleno y le pidieron al Ejecutivo estatal la creación de un protocolo eficiente para terminar con los casos de violencia y que los culpables reciban un castigo ejemplar, además de dotar a las instancias correspondientes de instrumentos y presupuesto para ejecutar estas sanciones. (AM)

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

## **URGEN DIPUTADAS A ACTIVAR ALERTA DE GÉNERO EN QUERÉTARO**

En una segunda Sesión Ordinaria de Pleno, legisladoras del Partido Acción Nacional (PAN), del Partido Revolucionario Internacional (PRI), del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y del Partido Querétaro Independiente tomaron la tribuna para exigir mayor atención por parte de las autoridades en el tema de violencia de género y feminicidios, señalando la urgencia de activar los protocolos y acciones necesarias para evitar este tipo de delitos contra las mujeres. (EUQ, AM)

## **MORENA CUESTIONA OPACIDAD EN DESINCORPORACIÓN DE BIENES**

Por Khalid Osorio

Los diputados de la fracción parlamentaria de Morena votaron en contra de la desincorporación de dos bienes, durante la sesión ordinaria de pleno. Uno de los inmuebles se ubica en el municipio de El Marqués, es un predio con extensión de 10 mil metros cuadrados, y el otro es una bodega en el Parque Industrial Benito Juárez en el municipio de Querétaro. Expresaron que no se tiene información transparente sobre los beneficiarios y el destino de los recursos producto de la venta de los bienes. (AM)

## **EXIGEN HAYA PASO FIRME PARA SEGURIDAD**

Guardia Nacional tendrá una de sus sedes en el municipio de SJR, toda vez que sesión de Pleno de la LIX Legislatura se aprobó con 24 votos a favor, la desincorporación del inmueble ubicado en la Autopista México-Querétaro, solar urbano 20, manzana 37 zona 8, con una superficie de 10 mil 10 metros cuadrados a favor de la federación. (DQ, N)

## **HABRÁ LACTARIOS EN OFICINAS PÚBLICAS Y PRIVADAS DE QUERÉTARO**

Los integrantes de la 59 Legislatura local aprobaron este día, en sesión de plena modificaciones a la Ley de Salud del estado, a fin de que en los centros de trabajo, públicos y privados se habiliten lactarios para que las madres puedan alimentar a sus hijos recién nacidos. Los legisladores aprobaron, por unanimidad, el dictamen presentado por la Comisión de Salud de la Iniciativa de Ley por la cual se reforma Capítulo Sexto, de la atención materno infantil, artículo 67, de la Ley de Salud del Estado de Querétaro, en su fracción VI. (EQ)

## **NI EL PRI RESPALDA PENA DE MUERTE QUE PROPONE JUAN JOSÉ RUÍZ**

La bancada del PRI a nivel local rechazó la propuesta del dirigente estatal de dicha fuerza política, Juan José Ruíz Rodríguez, que pretende aplicar la pena de muerte a quienes cometan feminicidio, sanción que contradice diversos lineamientos legales nacionales e internacionales, expresó Hugo Cabrera Ruíz coordinador del grupo legislativo del PRI. (N, EUQ, AM)

## **RECHAZA HUGO CABRERA PROPUESTA DE PENA DE MUERTE A FEMINICIDAS**

“No podemos actuar en base a ocurrencias o en base a estrategias mercadológicas para posicionarse en una circunstancia de muchos meses de ineficiencia, e inoperancia, de desdén para tratar de sacar raja a un tema que tiene muchos candados”, con estas palabras el coordinador del grupo parlamentario de Partido Revolucionario Institucional (PRI), Hugo Cabrera Ruiz, rechazó la propuesta de implementar la pena de muerte a feminicidas. (CQRO)

## **DIPUTADOS APRUEBAN EXHORTOS E INICIATIVAS DE DECRETO ENTRE DIMES Y DIRETES**

En dos sesiones de pleno y entre dimes y directes, los integrantes de la 59 Legislatura de Querétaro aprobaron diversas iniciativas de decreto y exhortos para los gobiernos estatal y federal (...) En contraste, se aprobó por unanimidad la desincorporación de un predio en San Juan del Río a favor del gobierno federal para establecer ahí a

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

la Guardia Nacional, la reforma para que oficinas públicas y privadas están obligadas a contar con espacios para la lactancia y un exhorto para que se destinen más recursos en el presupuesto 2020 a favor de los planteles del Conafe. (CQRO, EUQ)

## **BUSCAN SANCIONAR A QUIEN ALERTE SOBRE UBICACIÓN DE ALCOHOLÍMETRO**

Miguel Ángel Torres Olgún, coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de Querétaro, busca sancionar a quien, a través de aplicaciones y redes sociales, alerte a conductores sobre la ubicación del operativo de alcoholímetro. (DQ, EUQ, CQRO, AM)

## **LLAMA AGUSTÍN DORANTES A UNIRSE PARA PROTEGER PEÑA COLORADA**

El diputado local por el IV Distrito, Agustín Dorantes Lámbarri, hizo un llamado para dejar de lado las confrontaciones políticas y sumarse para proteger Peña Colorada, con el nombramiento de área natural protegida. (DQ, EUQ, AM)

## **FALTA MORENA A SESIÓN PARA APROBAR EXHORTO**

El exhorto ingresado por los diputados Abigail Arredondo y Agustín Dorantes para que Gobierno federal agilice el trámite para decretar a la zona de Peña Colorada como Área Natural Protegida, no avanzó por falta de quorum a la reunión de trabajo en la Comisión de Medio Ambiente de la LIX Legislatura que preside Jorge Herrera Martínez. (DQ, N, EUQ)

## **PODER JUDICIAL**

### **NO LO TIPIFICAN FEMINICIDIO**

El Asesinato de la joven Fernanda “N” ocurrido en San José El Alto no fue tipificado como feminicidio. Así lo dio a conocer Antonio Ortega, presidente del TSJE, quien declaró que el caso fue judicializado como homicidio calificado. “Ya está judicializado con nosotros la audiencia la vamos a tener a las 10:30 de la mañana y vamos a esperar a ver cómo se resuelve en la audiencia”, recalcó. (PA)

### **PENA DE MUERTE A FEMINICIDAS NO APLICA EN QUERÉTARO: ORTEGA C.**

José Antonio Ortega, Presidente del TSJE, aclaró que en Querétaro no se puede dar pena de muerte a personas que cometan feminicidios. Refirió que esto debido a que ya se reformó la Constitución y no se contempla pena de muerte y la máxima pena es de cárcel con 25 a 50 años y una multa. (N, PA, EUQ)

## **MUNICIPIOS**

### **ANUNCIA LUIS NAVA APOYO PARA INSTALAR UNA NUEVA ESTACIÓN DE BOMBEROS**

Para ofrecer un mejor servicio y mantener a salvo a los queretanos, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, dio a conocer la construcción de la sexta estación de Bomberos en la demarcación, esto durante la ceremonia conmemorativa por el Día del Bombero y el 70 Aniversario de la Fundación de Previsión y Protección S.C. (DQ, N, EUQ, CQRO)

### **PRESENTARÁN PROYECTO DE CARBONELL Y REHABILITACIÓN DEL TEPE A VECINOS**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, informó que presentarán en el mes de septiembre el proyecto integral de regeneración a habitantes del barrio de El Tepetate, donde se pintará el mural de Santiago

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

Carbonell. Y es que en este se busca incluir a los artistas locales y vecinos, para que sumen sus ideas al mural y la rehabilitación de calles en la zona. (DQ, N, EUQ)

## **CAPITAL SOCIALIZARÁ EL PROYECTO DE BARRIO MÁGICO EN EL TEPETATE**

Por Gonzalo Flores

Se calcula que, para el mes de septiembre, comenzarán los procesos de la presentación del proyecto de remodelación del Barrio Mágico de El Tepetate, aunque primero será presentado el proyecto integral a la comunidad, informó el alcalde LBN. Después de que hubo opiniones en contra de la obra que el pintor Santiago Carbonell anunció como donación para el mercado Benito Juárez 'El Tepetate', la Administración municipal prepara un proyecto integral que será presentando a los habitantes como una forma de socialización. (AM)

## **REGRESARÁN EL LUNES A HACIENDA SANTA ROSA**

El próximo lunes, el gobierno municipal de Querétaro iniciará trabajos de rehabilitación provisional en vialidades exteriores de Hacienda Santa Rosa, hacia la comunidad de Montenegro, informó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero. (DQ, EUQ)

## **ANUNCIA LBN 23 MDP PARA RECONSTRUCCIÓN DE VIALIDADES EN CARRILLO**

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, informó que como parte del trabajo de mejora de la movilidad ya se han invertido más de 23 mdp en obras de reconstrucción y mantenimiento de vialidades, tan solo para la Delegación Felipe Carrillo Puerto. (DQ, N)

## **DETIENEN A PRESUNTO EXTORSIONADOR DE MERCADO ESCOBEDO**

La policía municipal de Querétaro remitió a la Fiscalía a un sujeto por presunta extorsión contra locatarios del Mercado Escobedo, a quienes cobraba derecho de piso para garantizar su seguridad. De acuerdo al secretario de gobierno, Apolinar Casillas, fueron los mismos locatarios quienes alertaron a las autoridades, quienes mediante un operativo lograron su detención. (N, EUQ, CQRO, Q)

## **DIGITALIZARÁN MÁS TRÁMITES**

Con una inversión de más de seis mdp, el municipio de Querétaro realizará la renovación del 80% del equipo tecnológico, para incrementar la digitalización de trámites al pasar de 16 a 30 trámites, informó Alejandro Tapi, director de Sistemas de Información. (DQ, AM)

## **INCENDIO AFECTA A CINCO VIVIENDAS EN LA MARGARITA**

Luego de que un incendio afectó alrededor de 5 viviendas improvisadas del asentamiento irregular Las Margaritas, la Secretaría de Desarrollo Social y Humano y la UMPCQ están cuantificando las afectaciones, pero no se brindara apoyo para reparar las casas, solo se apoyara a las familias con otro tipo de programas sociales, aseguro Apolinar Casillas, Secretario de Gobierno municipal. (EUQ, AM)

## **SOLO CAPITAL SANCIONARÍA A DELADORES DEL ALCOHOLÍMETRO**

Por Verónica Ruiz

La Legislatura del Estado no tiene facultades para establecer sanciones para aquellas personas que anuncien la ubicación del alcoholímetro, porque se trata de un programa municipal, señaló el secretario de gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez. (DQ)

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

## **LANZAN «APADRINA UN PRODUCTOR» EN EL MARQUÉS**

Con el objetivo de promover a los productos agropecuarios locales y establecer vínculos comerciales entre productores y restauranteros del estado, se llevó a cabo en el Hotel Holiday Inn Diamante el evento “Apadrina un productor” encabezado por el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles. Dicho programa busca establecer una serie de compromisos entre los expositores y los empresarios; de los primeros, el tener siempre un producto con la misma calidad, mantener un precio justo, contar con una cadena de distribución; por su parte, los restauranteros tienen el compromiso de promocionarlos, que se pague un precio justo y que no se manejen créditos. (N)

## **CONFORMAN ALIANZA PRODUCTORES DE EL MARQUÉS Y RESTAURANTEROS**

Por Fernando Venegas

Desde la administración de Enrique Vega se ha generado una alianza entre los productores agropecuarios marquesinos y 20 restauranteros de Querétaro que ayudará a estimular la economía de los micro, pequeños y medianos productores del municipio y al mismo tiempo, elevar la calidad de los productos de los comerciantes. (PA)

## **GUADALUPE COLIN OLGUÍN NUEVA CONTRALORA INTERNA MUNICIPAL DE TEQUISQUIAPAN**

En sesión ordinaria de Cabildo y con la mayoría calificada se aprobó la propuesta como nueva contralora interna municipal a María Guadalupe Colin Holguín quien rindió protesta de ley ante los integrantes del H. Ayuntamiento. (INQRO)

## **CORREGIDORA SEDE DEL SEXTO SEMINARIO INTERNACIONAL DE TRANSPARENCIA**

El municipio de Corregidora es sede del Sexto Seminario Internacional de Transparencia, que se efectúa en coordinación con la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) y la Fundación Konrad Adenauer México, donde el alcalde, Roberto Sosa Pichardo, realizó la inauguración y aseguró que su administración tiene pleno compromiso con la transparencia y rendición de cuentas. (PA)

## **VETAN EN CORREGIDORA A DOS EMPRESAS CONTRATISTAS**

El secretario de Control Interno y Combate a la Corrupción en el municipio de Corregidora, Óscar García González, informó que esta semana fueron inhabilitadas dos empresas contratistas de obra pública que presentaron información falsa para su registro al padrón de contratistas, lo cual la administración detectó, actuó y denunció. En consecuencia, estas empresas no podrán trabajar en esta demarcación de manera indefinida. (N, CQRO)

## **ALIANZA CONTRA LAS ADICCIONES**

Por Mercedes Rosales

Los Centro de Integración Juvenil y el municipio de Corregidora, firmaron la Alianza de Mujeres Queretanas contra las Adicciones y la Violencia, con el que se busca impulsar la prevención del consumo de sustancias en ese sector. (DQ)

## **ALERTA REGIDOR POR PLAGAS EN CULTIVOS DE SAN JUAN DEL RÍO**

El regidor Giovanni Andrés Contestable, presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y representante del PRI, dio a conocer que en días pasados participó en una sesión del Consejo de Desarrollo Rural Sostenible, de recién creación y el cual aseguró es de gran importancia para el sector productivo. Indicó que en esta sesión se pudo percatar de la problemática que ha mantenido al sector productivo en alerta durante algunas semanas,

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

debido a la presencia de plagas en los cultivos como la del gusano soldado, el cual afecta a los cultivos en muy corto tiempo, y de no ser atendido de forma inmediata, prolifera rápidamente.

Plaza de Armas (P.8)

## **ENTREGARÁ SOSA SU PRIMER INFORME EL 9 DE SEPTIEMBRE**

El próximo 9 de septiembre, será entregado ante el cabildo el primer informe de actividades del presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo. (EUQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ESCLARECE FGE HOMICIDIO DE MUJER LOCALIZADA ESTA MAÑANA EN REAL DE ESPAÑA**

La Fiscalía Especializada en la Investigación de Delitos contra la Vida de Mujeres, esclareció la muerte de una mujer, cuyo cuerpo fue encontrado este miércoles en el municipio de Querétaro. A menos de 12 horas del hallazgo, se aseguró a un hombre, imputado de quitarle la vida a la ofendida con arma blanca. (DQ)

### **DEFIENDEN MARCHA POR UN MEJOR TRANSPORTE**

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, aseguró que la marcha que realizarán los estudiantes de la universidad para exigir un mejor transporte es un movimiento legítimo y sin tintes políticos, por lo que aún analiza si acompañará al contingente o solo los apoyarán en la salida de las instalaciones. (DQ, N)

### **IGLESIA PIDE RESPETO A COMUNIDAD LGTB+**

La iglesia católica privilegia el respeto y diálogo con grupos que profesan una religión o preferencia sexual y están abiertos a escucharlos sin discriminar, afirmó el vicario general de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril. (DQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

INDOLENCIA. Va para largo la declaratoria de Peña Colorada como zona natural protegida. Por muy buenas que sean las intenciones de las autoridades estatales, que afirman que va un avance del 80 por ciento en el proceso, todo se frenará por la bendita austeridad republicana y porque ninguna prisa tiene el Gobierno federal con los temas ambientales, como ya lo demostró con su tardía y casi nula ayuda para apagar el incendio de la Sierra Gorda. Faltará dinero para pagar las indemnizaciones a los propietarios de los terrenos y también faltará voluntad para hacer la declaratoria de Peña Colorada, de hecho, ya comenzaron a bloquearla. BOICOT. Ya hubo línea a los diputados del partido Morena para bloquear las iniciativas de conservación de Peña Colorada. Y se vio ayer claramente, con la falta de quórum provocada por Mauricio Ruiz Oláes y Laura Polo Herrera en la Comisión de Medio Ambiente para bloquear un exhorto al Gobierno federal de la 4T sobre el tema. Justificaron la inasistencia de ayer a su trabajo informando que tenían compromisos previos. Tienen sus prioridades. (DQ)

### **EXPEDIENTE Q “PROTECCIÓN”**

Por Adán Olvera

No es su ámbito de competencia, pero las autoridades municipales se adelantan a lo que viene en un largo año escolar cargado de sorpresas y de dificultades. Como parte de las acciones de un programa que no se nota mucho, pero que busca llegar al fondo de las cosas: “Querétaro por la Paz” el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

firmó un convenio de colaboración con la Unidad de Servicios para la Educación Básica en Querétaro (USEBEQ), para que a través de la capacitación se lleven a cabo en las escuelas estrategias de promoción de la tolerancia y diálogo para la solución de conflictos y fortalecer el tejido social. Con el convenio, las autoridades municipales hacen el compromiso compartido y de corresponsabilidad frente a los estudiantes para promover en las escuelas una vida más saludable, prevenir conductas de riesgo, promover el respeto, la tolerancia y el diálogo como medios para la resolución de conflictos. Lo que buscan específicamente, es evitar las conductas de riesgo como el acoso escolar, el mal uso de las redes sociales, la convivencia sana y en caso de existir conflictos, entrar en procesos de negociación entre las partes involucradas; son como le digo programas y acciones que al parecer carecen de importancia pero que abonan mucho a la preservación de la paz, son cosas que debieron hacerse hace mucho tiempo. Hay de todo y también incluye programa de Primeros Auxilios Psicológicos, que brindará herramientas socio-emocionales a docentes, padres de familia y estudiantes, para sean capaces de identificar y actuar ante alguna situación de crisis que genere malestar emocional en la persona. Lo que se busca es que no ocurran de manera reiterada conflictos en las escuelas y que, si llegan a existir, estos se resuelvan de la manera más equitativa para las partes. Las autoridades municipales se meten a un campo de acción que no es de su ámbito, pero también buscan abonar a problemas que, si no se atienden de raíz, finalmente explotan en la calle y tienen que ser atendidos por la autoridad. De Rebote. Laura Polo y Mauricio Ruiz, diputados de Querétaro, tuvieron cosas más importantes que hacer, que acudir a la comisión de Medio Ambiente de la Legislatura local, era prioridad para apuntalar la declaratoria de Peña Colorada como área natural protegida pero los legisladores dejaron sin quórum y no hubo oportunidad. (DQ)

## **ASTERISCOS**

Continúan trabajos de mejora urbana en Ezequiel Montes. La dirección de Servicios Municipales de Ezequiel Montes reporta que continúan en trabajos de mejora, limpieza, bacheo, reparaciones en el alumbrado público, desazolve, reforestación y embellecimiento de parques y jardines a lo largo de la demarcación. Se reitera la invitación a la ciudadanía para colaborar en la prevención de riesgos durante las lluvias, así como a mantener la imagen urbana, al no arrojar basura a las calles, entregar los residuos para su recolección en los horarios establecidos, debidamente amarrados y en alto. Acuerdan foros entre alcaldes del semidesierto. Como seguimiento al Plan de Salvaguarda de la expresión reconocida por la UNESCO, en relación con el Foro de Validación del Plan para Salvaguardar Lugares de Memoria, el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, sostuvo una reunión con la titular de la Secretaría de Cultura en el estado, Paulina Aguado Romero. Durante el encuentro, se crearon acuerdos en torno a la celebración de foros próximos con la presencia de alcaldes y autoridades civiles de los municipios que conforman el semidesierto queretano. (AM)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

El único lugar donde por ley se discute el presupuesto es el Congreso estatal, dijo el gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez, al preguntarle si acudirá a la sesión de Consejo Universitario de la máxima casa de estudios, donde se abordarán temas presupuestales. “Estuvo conmigo la rectora hace un mes, donde le di una ampliación en el presupuesto para este ejercicio. Le dimos, no recuerdo la cifra, pero fueron 10 millones para ciencia y tecnología, porque los abandonó la federación; y le dimos 10 millones para gasto corriente, y ahí me dijo que el Consejo Universitario me quería agradecer, que fuera a una sesión de Consejo Universitario, porque con esto rebasamos mi compromiso del 10 por ciento en este ejercicio 2019 para la Universidad Autónoma de Querétaro, pero nunca se me ha dicho para discutir”, refirió. Mencionó que revisará su agenda para definir si asiste o no a dicha sesión; no obstante, aseguró: “si es para tema de discusión, no la abriría”. El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, explicó ayer que todavía les hace falta el oficio por parte de la Guardia

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

Nacional en que se autoriza la donación de uno de los dos predios que tiene el municipio de Corregidora, para una de sus sedes: “Estamos en espera de ello, yo sigo presionando, y muy al pendiente para una vez que me den luz verde, nosotros pasarlo oficial por el ayuntamiento y después mandarlo a la legislatura”, dijo. Por cierto, que Sosa Pichardo señaló que los policías que detuvieron a un reportero de la fuente policiaca -y que fueron denunciados por este ante la fiscalía por haber actuado sin argumento, con uso de violencia, e incluso “inventando” versiones de los hechos para inculparlo- siguen trabajando normalmente y “mientras esté la investigación y hasta que arroje la investigación el resultado, se tomarán las decisiones”, luego de subrayar que su administración confía “totalmente” en el actuar de sus elementos. El diputado Hugo Cabrera, coordinador del PRI en el Congreso de Querétaro, se deslindó de la propuesta de su dirigente estatal, Juan José Ruiz, de aplicar pena de muerte a los feminicidas; no se puede actuar -dijo- con base en “ocurrencias o estrategias mercadológicas para posicionarse en una circunstancia de muchos meses de ineficiencia, inoperancia y desdén, para tratar de sacar raja a un tema que tiene muchos candados”. (CQRO)

## **BAJO RESERVA**

Cancelan sesión por falta de quórum. Nos cuentan que los diputados de Morena en la legislatura local, Mauricio Ruiz Olaes y Laura Patricia Polo Herrera, no llegaron a la Comisión del Medio Ambiente donde se tenía programado aprobar un exhorto para que Peña Colorada se declare área natural protegida. Nos comentan que desconcertado, el presidente de la comisión, Jorge Herrera Martínez, leyó un documento para anunciar la cancelación de la sesión por falta de quórum, quedando asentado así el poco interés de los morenistas por el Medio Ambiente. Insultan a diputados con el aval de la morenista. Laura Polo En más de la legislatura, nos comentan que ayer durante la realización del Pleno, la diputada de Morena, Laura Patricia Polo Herrera, ayudó a entrar al salón de sesiones de manera discreta a un grupo de personas para protestar por el Eje Vial Zaragoza. A los inconformes, nos comentan, ya en el exterior nadie los pudo controlar, debido a que insultaron a los diputados, incluido el coordinador de este partido en el Congreso local, Mauricio Ruiz Olaes. (EUQ 2)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

LELE, LA MUÑECA DE LOS ÉXITOS Y LA OPACIDAD. Enlizados. Mientras miles de queretanos visitaban a Lele, la mega muñeca creada por el gobierno de Querétaro para dar a conocer en diversas partes del mundo la cultura y tradición queretana, incluyendo las artesanías elaboradas por los otomíes en Amealco, resultó todo un éxito en materia de mercadotecnia y nombre de marca, pero tiene -como casi todo lo que hace el gobierno de Francisco Domínguez- su lado oscuro. En este caso, destaca de manera negativa la opacidad con que se manejó no solo el presupuesto para elaborar a la muñeca y el presupuesto para su traslado (viajó a Londres, Madrid, Sydney, Chicago, Shanghai, San Francisco, Los Ángeles, Toronto y Montreal), sino lo relacionado con un mega contrato con Televisa por 5 millones de pesos para la difusión de sus andanzas. Una investigación de David Jiménez, reportero de Tribuna de Querétaro, reveló que la administración de Pancho Domínguez no tiene contratos no comprobación de los gastos por trasladar alrededor del mundo a Lele. “Los costos por la elaboración y traslado por el mundo de la muñeca artesanal Lele son desconocidos por el Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, según consta el oficio SPF/UTPE/SASS/836/2019, remitido como una respuesta a una solicitud de acceso a la Información pública de este semanario. “El documento explica que, tras una revisión en documentos de la Coordinación de Comunicación Social, ‘se advierte que no existe algún contrato cuyo objeto sea la elaboración de la muñeca artesanal, muñeca indígena, muñeca hñahñu denominada ‘Lelé’, en consecuencia, no existe pago alguno de contrato por la elaboración de la mencionada muñeca’. De igual forma, tras una revisión en archivos electrónicos y físicos, el gobierno de Francisco Domínguez Servién tampoco halló contratos que comprobaran los gastos por trasladar

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

alrededor del mundo a la muñeca inspirada en la artesanía de Santiago Mexquititlán, pese a que funcionarios de la propia administración daban cuenta de su paso por países como Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, Estados Unidos y China. Lo que si se localizaron fueron dos contratos por un total de 5 millones de pesos adjudicados de manera directa a Televisa por la coordinación de Comunicación Social, encabezada por Mariela Morán. El primer documento, obtenido por Tribuna, data del 29 de marzo de 2019 y está identificado como OM/DA/RE/058/2019; en el cual se especifica que Poder Ejecutivo pagó 530 mil pesos para que Televisa produjera una cápsula de difusión en torno a Lelé, como fue bautizada esta artesanía que posee 6 metros de altura. El pago de esta cantidad comprometió a la televisora a la preproducción, producción y postproducción de esta cápsula en un periodo del 29 de marzo al 8 de abril de este año. Ello incluía la elaboración de un guion, equipo técnico y humano, así como el pago de viáticos de los trabajadores (alimentación, transporte y hospedaje). El segundo contrato, identificado como CCS/012/2019, consisten en el mismo que su antecesor (preproducción, producción y postproducción); sin embargo, el equipo de Televisa debía documentar el tránsito de la muñeca Lelé por las ciudades de Londres, Shanghái (China), Sídney (Australia), Montreal, Toronto (Canadá), Chicago, San Francisco y Los Ángeles. El convenio —firmado el 15 de abril de 2019— se pactó por 4 millones 470 mil pesos y solicita tres cápsulas de video sobre la muñeca artesanal de Amealco de Bonfil, “la cual representa parte del patrimonio cultural inmaterial del Estado de Querétaro, por dar un sentido de identidad y representación de las buenas prácticas del queretano ejemplar que contribuyen al bienestar social, para que sea embajadora ante México y el mundo”. Finalmente Lele regresó el pasado fin de semana a Querétaro distribuida en 5 maletas de 25 kilos cada una. Le hicieron fiesta y discursos. Hubo vendimia, pero desafortunadamente para las indígenas que diariamente la elaboran, no hubo un lugar en primera final. Tuvieron que conformarse con poner sus productos en el suelo y esperar a que alguien les compara, aunque sea una muñeca. Candil de la calle... -OÍDO EN EL 1810- A por ellos. Más de un conocido queretano saldrá en la lista de las siete personas por las que la Unidad de Inteligencia Financiera solicitó orden de aprehensión. Ya sabrá usted que por el caso Libertad andan de “vacaciones” forzadas los señores De la Garza y Rangel. ¿Por qué será? -¡PREEEPAREN!- Falsa alarma. Causó revuelo en el Mercado Escobedo la supuesta aparición de extorsionadores y la detención de un posible responsable. Juan de Dios Piña. Representante de los locatarios nos explicó que se trataba de un adicto a la que algunos comerciantes apoyaban económicamente y que quiso exigir cooperación a otros, motivando la denuncia. El hombre ya fue liberado. Menos mal. -¡AAAPUNTEN!- En privado. Así celebró el miércoles su cumpleaños el ex gobernador y ex secretario de Agricultura, José Calzada Roviroso, a quien ese día el periódico Unommasuno publicó una nota sobre las acusaciones que lo ligan a investigaciones por el supuesto desvío de recursos y de lo que ya nuestros lectores están enterados. Bonito regalo. -¡FUEGO!-El colmo. Hasta los diputados del PRI en el Congreso local, coordinados por Hugo Cabrera, se deslindaron de la ocurrencia de su dirigente, Juan José Ruiz de imponer pena de muerte a los violadores y feminicidas. ¡Porca miseria! (PA 2)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

**HOY LA MARCHA ESTUDIANTIL.** Para hoy a las 12 está convocada la marcha estudiantil convocada por el consejo de la Facultad de Psicología de la UAQ en contra del engaño del subsidio del transporte público, además de exigir se respete la tarifa preferencial y haya un servicio eficiente y seguro. Saldrá de la Explanada de Rectoría con dirección a las oficinas del IQT. Hay que ir. Agua estudiantil se salde del redil. (PA 1)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**VIERNES 23 DE AGOSTO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Disputa de Norman y Méndez por dirigencia

**MERCEDES ROSALES**

Fue el pasado miércoles cuando Carlos Peñafiel Soto entregó sus cartas credenciales para asumir el encargo de embajador de la República Dominicana y con esto, dejó de ser dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) en Querétaro.

Así lo afirmaron Laura Llera, enlace del Comité de Morena Juriquilla-Santa Rosa Jáuregui, y la militante Celia Cedeno Ruiz, quienes indicaron que esperan que el secretario general del partido, Jesús Méndez, asuma la dirigencia local.

"Ya entregó sus cartas credenciales al presidente de República Dominicana, entonces ahorita, precisamente, estamos esperando el documento que le van a dar al licenciado Jesús Méndez (...) (Peñafiel) ya no es dirigente de Morena", expresaron.

Sin embargo, al consultar Diario de

**Jesús Méndez no puede ser el dirigente porque necesita que el CEN lo nombre en esas funciones, afirmó Norman Pearl, por lo que se tiene que esperar el aval del Comité Nacional.**

Querétaro a Norman Pearl, representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) y quien ha manifestado su interés en la dirigencia, negó que la dirigencia fuera de Jesús Méndez, ya que éste necesita el aval del Comité Ejecutivo Nacional (CEN).

"El nombramiento como secretario general en funciones de presidente o en el caso de cualquier otra persona, incluyéndome a mí, como delegado en funciones de presidente, es privativo, es potestad del CEN. Él no ha sido nombrado".